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东海告急

东海几乎无鱼
!月初，上千艘渔船停泊在温

岭钓浜港里。往年这个时候，渔民
们正忙着出海打渔。但是今年，台
州渔民从 "月中旬似乎就进入了
伏休期，进港的船越来越多。
东海无鱼。少到什么地步？渔

民杨新华有一串数字：#$个小时，
用直径 %$米、周长 #$$$米的
网，不停在海上横扫 "&海里，
捕捞上的鱼只值一两千元。
这样的现象，不仅仅出现

在台州海域。近期一直在台州
调研的全国著名渔业专家、江
苏省海洋水产研究所书记仲霞铭
说，舟山、宁波、温州……整个东海
渔场都出现了相同的困境，东海已
经到了无鱼可捕的边缘。

鱼没了捕虾吧
传统的东海四大经济鱼类中，

黄鱼、小黄鱼、墨鱼早年就因滥捕
濒临灭绝，唯一剩下的、也是繁殖

能力最强的带鱼，近两年也遭遇同
样的噩运。
“到了晚上，几百条船都开起

上百盏灯，海面比白天还亮。”温岭
石塘镇渔民、全省有名的渔老大戴
汤斌说，一见到光，鱼就会游来，
“不管大大小小的鱼，全部被捕上
来了。”专业人士估计，仅去年一
年，东海带鱼产量就锐减了 !$'。

船老大陈建国去年把自己的捕
鱼船改成了捕虾船。鱼少了，虾自然
多了。去年，东海的虾产量达到有
记录以来的新高。越来越多的渔
民，加入到捕虾的队伍。这所谓捕虾
船，其实是电虾，用装着上百伏直流
电的网扫荡大海。据台州海洋部门 "

月份的不完全统计，目前该市 "$$$

多艘合法渔船中，电虾船已经接近

一半，而且每天有船在改装。
没有鱼，没有虾，东海还会剩

下什么？水母和大量的藻类。有水
母的地方就无法捕捞，藻类大量繁
殖就会引起赤潮等问题。然而，渔
民们管不了这么多，“你不捕，人家
捕，你就是傻瓜了。”陈建国说。

出海不如停港
渔民杨新华的船停在钓

浜港快一个月了。老杨算了
一笔账：他的船每出海一次，
成本就要 "万多元，但是捕
到的鱼只能卖千把块钱，还
不如停在港里。“台州 ($'的

渔船只能靠每年的柴油补贴来生
活，不然都要亏本。”台州市海洋渔
业局一位负责人说。

颜可青已经做了 )( 年渔民，
如今，他似乎不得不告别大海。在
浙江沿海，有千千万万颜可青这样
的渔民，他们都没有社会保障，一
旦失业，以后的生活怎么办？

钱江晚报 !史春波"

! ! ! ! #你上一次哭是什么时候$ 为什

么%&#大象把蚂蚁踩到骨折$怎么办%&

#面包和馒头打擂$谁会赢% &''这

些搞怪的脑筋急转弯式 #神题&$

皆出自一所国家重点大学 !月 "#

日的自主招生面试(

大学自主招生制度的初衷是为

了摆脱应试教育选拔人才的局限$

但近年来#神题&频现表明一些大学

的自主招生试题有矫枉过正的势

头)**为了刻意表达和应试教育不

同的思路$ 设计得过于矫情甚至故

弄玄虚+ 中山大学今年自主招生面

试的人文学科类组长, 中文系主任

李炜教授认为$出这样的#神题&有

哗众取宠和耍弄人的嫌疑+他认为$

在公平,专业的前提下$题目可以活

泼,有趣些$但一定不要#神&+

教育部去年 "$月初曾印发指

导意见$ 上月底又在京召开自主选

拔录取改革试点工作会议$ 强调今

后主要招收 #具有学科特长和创新

潜质的优秀学生&$自主招生高校调

整不到位或被取消自主招生的资

格+然而$一些大学的自主招生继续

#神题&频出$正说明#比新比怪&渐

成自主招生的不良势头+

世界著名大学面试问题的设计

很值得借鉴+比如$牛津大学的面试

问题-#什么是语言&#你将如何设计

一座大坝&等+ 该校招生主任麦克.

尼科尔森曾说-#面试完全是用于评

估学习能力和潜力$ 其目的是让考

生利用他们的知识$ 并在遇到新问

题时发挥他们的才智$ 让智慧的光

芒闪耀+&这与我们想达到的面试目

标是一致的+

大学自主招生应该通过精心设

计的问题$科学地考查出哪些考生是

#具有学科特长和创新潜质的优秀学

生&+这些问题一方面要有合理性$另

一方面要让考生发挥想象力+ 形式

上的矫枉过正,内容上的舍本逐末$

只会使自主招生变成一场求新求怪

的游戏+ 光明日报 !胡乐乐"

! ! ! !中国企业报 各地“国五条”出
台之后，温州炒房人在各地抛房现
象明显。

温州一家做建筑行业配套的企
业老板马先生每天都要疲于应付那
些讨债的电话。)$$*年金融危机后，
马先生认为房地产将会大涨，利用民
间借贷借了 #$个人的钱，总计 #+$$

多万元，购置了一批房子。房子一直
没出手，到现在，房子已经成了他的
梦魇。“我的企业一年纯利润 &$$

万元左右，民间借贷一年的利息不到
!$$万元，银行还有 )$$$多万的贷
款要还，没法干下去了。”
温州方兴担保公司董事长方培

林告诉记者，温州炒房团应该是全
军覆没了。当地一个知情人士告诉
记者：“原来身边好几个人都把企业

卖掉，带着钱去上海做地产基金。现
那些人回温州募资，给自己在外地
的房产进行补血。”

当地另外一个知情人士透露，
他的一个朋友在北上广等多个城市
买了 #)%套房子，很多都被套住，现
在这个朋友已经不知踪迹。这个人炒
房的模式是先在一个地方买一套房
子，然后用这套房子作抵押，去买第
二套房子，以此类推。这是不少温州
炒房团的操作模式。当其中一个地
方的房价下跌，就会波及整体。“这
也是这个人‘跑路’的原因。据我所
知，还有人因此而跳楼。”该知情人
士说，“温州人对市场的灵敏度很
高，对政策的关注度不高，这也是为
什么总能找到商机，而会被房地产套
牢的原因。” !张龙"

是搞怪还是脑筋急转弯，面试现场“神题”频现引人深思———

大学自主招生怎能“比新比怪”

无鱼可捕 上千渔船提前进入伏休期

当年卖企业筹钱做“地产基金”
如今忙还债有人跑路有人跳楼
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